

COMMUNIQUE DE PRESSE

Orsay, le xx mai 2021

**Pierre Joutard nommé Directeur général adjoint
en charge de l'aménagement et du développement durables
de l'EPA Paris-Saclay**

Directeur général de la Société Publique Locale (SPL) Lyon Confluence depuis 2014, Pierre Joutard rejoint l'Établissement public d'aménagement (EPA) Paris-Saclay en tant que Directeur général adjoint en charge de l'aménagement et du développement durables en remplacement de Franck Caro.



Urbaniste et économiste, Pierre Joutard fut tout d'abord Directeur de l'Aménagement urbain et du service foncier de l'OPAC du Rhône entre 1995 et 2005. A ce titre, il a coordonné l'ensemble des directions opérationnelles engagées au sein des principaux Grands Projets de Ville (GPV) et ANRU de l'agglomération en conjuguant les savoir-faire et les cultures d'un aménageur urbain et celles des bailleurs sociaux

Directeur général adjoint de la SEM Lyon Confluence en 2006, il en prend la tête en 2014, en charge de la reconquête urbaine et économique et paysagère d'un projet mixte d'un million de m² sur d'anciennes friches permettant de doubler la presque île historique de Lyon.

En portant notamment très haut, sur ce projet emblématique, les valeurs et standards d'une ville toujours plus durable et décarbonnée, les performances qui y sont associées ont été régulièrement saluées et distinguées à l'échelle européenne.

En intégrant l'EPA Paris-Saclay, Pierre Joutard coordonnera, aux côtés de Philippe Van de Maele, Directeur général de l'EPA Paris-Saclay, l'aménagement de l'Opération d'intérêt national (OIN) de Paris-Saclay, un des plus importants projet économique, scientifique et d'aménagement en France, qui s'étend sur 27 communes, 3 communautés d'agglomération et sur 2 départements (les Yvelines et l'Essonne).

Il portera également les engagements ambitieux en matière de développement durable menée par l'EPA Paris-Saclay qui se traduit notamment par la co-construction d'une démarche de développement durable et de responsabilité sociétale avec les parties prenantes du territoire.

Concernant l'EPA Paris-Saclay

L'Établissement public d'aménagement Paris-Saclay (EPA Paris-Saclay) pilote et coordonne le développement du cluster scientifique et technologique de Paris-Saclay dans le cadre d'une Opération d'Intérêt National (OIN). Avec 15 % de la recherche nationale et 40 % des emplois de la recherche publique et privée francilienne, ce territoire, qui s'étend de Massy à Versailles en passant par Saint-Quentin-en-Yvelines, compte parmi les plus puissants pôles d'innovation au monde.

L'EPA Paris-Saclay mobilise les acteurs économiques pour stimuler la croissance autour de filières stratégiques (technologies de l'information et de la communication, santé, énergie, aéronautique-sécurité-défense, mobilité). Avec l'Université Paris-Saclay et l'Institut Polytechnique de Paris, il fédère les acteurs académiques pour renforcer les liens entre la recherche publique et privée et favoriser l'innovation et l'entrepreneuriat.

Véritable levier de la dynamique du cluster, l'aménagement de Paris-Saclay se structure autour de trois zones principales :

- le Campus urbain, cœur scientifique du cluster sur la frange sud du plateau de Saclay ;
- Versailles Satory, où se développe un pôle dédié aux mobilités du futur au sein d'une ville nature ;
- et le quartier Gare de Guyancourt - Saint-Quentin.

L'ensemble de ces quartiers sera relié par la ligne 18 du Grand Paris Express à partir de 2026.

L'EPA Paris-Saclay conduit une programmation scientifique, économique et urbaine avec l'ambition de créer des quartiers vivants, innovants et durables capables de répondre aux besoins du cluster : arrivée d'établissements de recherche et d'enseignement supérieur, implantation d'entreprises, amélioration des transports, création de logements et d'équipements publics dans un environnement naturel privilégié, avec notamment les 4 115 hectares de la Zone de protection naturelle, agricole et forestière.

Laboratoire de la ville durable, Paris-Saclay définit et met en œuvre des solutions innovantes – et bien souvent inédites à cette échelle - en faveur de la transition écologique.

Il s'agit de porter cette ambition dans toutes les dimensions et synergies possibles que ce soit dans les domaines liés à la réduction des émissions de gaz à effet de serre, l'énergie, l'environnement, les ressources, la biodiversité, l'économie circulaire et la mobilité.

Contact

Établissement public d'aménagement Paris-Saclay

6 boulevard Dubreuil
91400 Orsay
www.epaps.fr

Agence Rumeur Publique

Lorraine Froment
lorraine.froment@rumeurpublique.fr
01 55 34 99 87

EPA Paris-Saclay

Jérôme Chiaramonti
jerome.chiaramonti@oin-paris-saclay.fr
01 64 54 26 78



facebook.com/ParisSaclay



@parissaclay



Paris_saclay



Etablissement public d'aménagement Paris-Saclay



youtube.com/ParisSaclay